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住建部：
明年建保障房不低于500万套

姜伟新说，党的十六大以来，经过不

断探索和努力，城乡住房建设和发展取

得了明显成效。我们将坚持政府调控和

市场调节相结合，加快完善符合国情的

住房体制机制和政策体系，促进房地产

市场平稳健康发展，加快保障性安居工

程建设，进一步加大农村危房改造力度，

努力实现城乡居民住有所居。

在回答城镇保障性住房建设进展的

问题时，姜伟新说，“十二五”期间城镇保

障性住房建设目标是3600万套，2011年

已经开工1000万套，今年开工了700多

万套，明年计划开工数量不会低于500

万套。随着大批保障房陆续建成，配套

设施建设、管理分配等都是需要解决的

重要问题。他还强调要继续加强保障房

建设资金管理，并坚持房地产市场调控

政策不放松。

国家发改委：
新一轮医改取得阶段性成效

朱之鑫说，2009年 4月新一轮医改

启动以来，取得了明显的阶段性成效。

特别是我们在较短时间内建成了世界上

覆盖人口最多的医疗保障网，使13亿多

人口病有所医问题有了基本的制度保

障；同时，建立了一个崭新的基层服务平

台，让人民群众得到了很大的实惠。为

进一步深化医改，今年年初国务院发布

了“十二五”医改规划，对2012年－2015

年工作任务作了部署，主要聚焦在三个

方面，即健全全民医保体系、巩固完善基

本药物制度和基层运行新机制、积极推

进公立医院改革。

有记者问：一些群众反映对新医改

成效感受不明显，您怎么看？朱之鑫说，

主要原因集中在两个方面：一是城市大

医院看病还比较难、比较贵，二是医保保

障水平还比较低，和群众的需要还有一

定差距。下一步医改要着力解决三个问

题，即健全全民医保体系、巩固完善基本

药物制度和基层运行新机制、积极推进

公立医院改革。

环保部：
努力建设美丽中国

周生贤说，当前，我国环境形势可以

概括为：局部有所改善、总体尚未遏制、

压力继续加大、形势依然严峻。十八大

报告提出要大力推进生态文明建设，建

设美丽中国。我作为环境保护工作者，

对此感到非常振奋。努力建设美丽中

国，这是我们党新时期执政理念的提升，

核心是要按照生态文明的要求，通过建

设资源节约型、环境友好型社会，实现经

济繁荣、生态良好、人民幸福。

在回答环保新道路有关问题时，周

生贤说，探索中国环保新道路，是通往美

丽中国的一个路标。环保新道路的目标

指向是建立六大体系：一是与我国国情

相适应的环境保护宏观战略体系；二是

全面高效的污染防治体系；三是健全的

环境质量评价体系；四是完善的环境保

护法规政策和科技标准体系；五是完备

的环境管理和执法监督体系；六是全民

参与的社会行动体系。

人社部：
经济增速趋缓对就业影响显现

有记者问：“当前经济增速趋缓是否

会对就业产生影响？”杨志明说，从监测

情况看，近期没有出现企业普遍性有规

模裁员和农民工大规模集中返乡现象，

但经济增速趋缓对就业的影响开始显

现。城镇新增就业增幅自4月以来有所

下降，企业招聘岗位有所减少，全国登记

失业人数有所增加。下一步，相关部门

将采取更加有力的措施：第一，坚持就业

优先战略，包括在发展战略性新兴产业

的同时鼓励发展劳动密集型产业，创造

新的就业机会；第二，实施积极的就业政

策，包括引导更多大学毕业生到急需的

中西部地区、中小企业就业创业；第三，

大力扶持中小企业发展，促进以创业带

动就业；第四，大规模开展职业技能培

训，尤其是将上亿农民工由普通工培养

为技工。 据新华社电

今日聚焦

十八大举行第四场记者招待会 四部委介绍民生领域工作情况

住建部：坚持房产调控政策不放松
党的十八大新闻中心12日下

午在梅地亚中心举行第四场记者招

待会。大会新闻发言人王国庆邀请

住房和城乡建设部部长、党组书记

姜伟新，国家发展和改革委员会副

主任、党组副书记朱之鑫，环境保护

部部长、党组书记周生贤，人力资源

和社会保障部副部长、党组副书记

杨志明4位十八大代表介绍民生领

域工作情况，并回答记者提问。

姜伟新、朱之鑫、周生贤、杨志明 新华社发

据《南方日报》报道 老省长叶选平

88岁了，是广东团里最年长的党代表。

分组讨论第三天，面对记者采访请

求，叶选平笑着说，退下来之后，还没有

接受过新闻记者的采访，今天我们一起

读读报告。

这位广东改革开放的闯将，参加过

八次全国党代会。他以丰富的人生阅

历、深邃的历史触觉，阐述了对报告的理

解、对改革的思考和对广东的期待。

“一个党没有指导思想很危险，一个民

族也一样。”叶选平说，从毛泽东思想、邓小

平理论、“三个代表”重要思想到科学发展

观，都是我们党在不同时期集体智慧的结

晶，也体现了马克思主义的中国化、时代化。

尽管多年没有在一线工作，但叶选

平对党建存在的问题和挑战依然“耳聪

目明”。“刚才有代表提到，各级领导干部

都不同程度存在脱离群众、不‘接地气’

的现象。我觉得这关乎党性，必须高度

重视。一个地区、一个单位的党委一把

手，不仅自身要具备密切联系群众的作

风，还要能带出一支密切联系人民群众

的干部队伍”。

十八大报告把生态文明建设放到建

设中国特色社会主义的“五位一体”总体

布局中。叶选平认为，这反映了党的指

导思想在与时俱进，在不断地适应当前

形势、适应人民的新要求。

1985年至1991年，叶选平担任广东

省省长，为广东改革开放和现代化建设

作出了重要贡献。说起这段时光，叶老

谦虚地摆摆手，“做了一些工作，但也给

后任省长留下不少包袱和难题”。

叶选平说，报告给他印象最深刻的

是，提出把科学发展观作为党必须长期坚

持的指导思想。这个意义是根本性的。

与叶选平一起读报告，感受共产党

人的忧患意识，感受改革家的务实精神，

感受广东人的乐观与坚定。

临别时，叶老幽了一默：“好汉留

名。”他请记者们亲笔签名以作留念，并

与大家一一握手告别。

叶选平简历：1924年11月生，广东梅

县人，父亲叶剑英。

十八大代表、广东省原省长叶选平：

领导干部脱离群众不“接地气”关乎党性

代表访谈

卫生部副部长：
支持香港对大陆孕妇
赴港产子政策

据《人民日报》报道 十八大代表、

卫生部副部长王国强11日在十八大新

闻中心接受记者集体采访时表示，支持

香港关于大陆孕妇赴港产子的政策，并

希望香港对该现象能够持续的严厉的

打击。

王国强说，我注意到，梁振英已经

对大陆孕妇到港产子的问题采取了措

施，已经有了很大的下降，我很看好未

来的效果。关键是这些措施要积极的

宣传，让大家都知道去香港已经不行

了，让他们打消这种念头。

解放军七位代表
都叫“建国”都是将军

据《解放军报》报道 参加中共十

八大的解放军代表团和武警部队代表

团中，有7位代表同名都叫“建国”，而

且他们都是将军。据报道，7个“建国”

10日在小组讨论前喜相逢，相约一起，

交流学习十八大报告的体会。

记者查阅网上资料显示，7位同名

的将军代表分别是，总参谋部副总参谋

长孙建国海军上将、副总参谋长戚建国

中将、北京军区副政委黄建国中将、空

军副政委房建国空军中将、沈阳军区政

治部主任高建国中将、西安卫星测控中

心政委刘建国少将、武警浙江总队政委

戴建国少将。

三一重工老板梁稳根
弃商从政是空穴来风

据中新社电 作为知名民营企业

家，中共十八大代表、三一重工集团董事

长梁稳根自称是媒体的“宠儿”，加之不

久前麾下企业状告美国总统奥巴马，让

他备受媒体关注。蜂拥而至的记者，让

昨日的记者会现场工作人员不得不拆掉

屏风隔断，将两个采访室合二为一。

有记者婉转问梁稳根将来是否会

弃商从政？

“弃商从政这个事情是空穴来风。”

停了一下，梁稳根笑着说：“我看我

现在挺好！”

华西村书记晒工资
月基本工资2000余元

据《北京晨报》报道 “老百姓不怕

你多拿，就怕不知道你拿多少。”十八大

代表、华西村党委书记吴协恩对于收入

分配问题一贯快人快语，并现场晒起工

资：基本月工资就2000多元，再加上部

分分红。

按照合同，华西村每年计提的分红

能达到上千万，但他和一些主管大多只

拿零头都不到。
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